

IRUN / El Ayuntamiento se plantea la creación de una nueva biblioteca céntrica

IRUN. DV. El concejal de Cultura Fernando San Martín salió ayer al paso de las declaraciones realizadas la pasada semana por la portavoz del PNV María Eugenia Iparragirre, en las que pedía explicaciones sobre la situación del proyecto de ampliación de la Biblioteca Ikust Alaia y calificaba de parche el traslado del servicio de préstamo para adultos a un local de la plaza Alcalde José Ramón Aguirretxe.

San Martín avanzó que el Ayuntamiento se está planteando la posibilidad de construir una nueva biblioteca céntrica, dado que los problemas de accesibilidad de Ikust Alaia cuestionan la idoneidad de su ubicación y la viabilidad del proyecto de ampliación del edificio, presentado, hace ya cinco años, por el equipo de arquitectos que dirige Juan Beldarrain.

El concejal de Cultura recordó que la Biblioteca es uno de los servicios municipales más utilizados, y que, cada año, los datos del número de usuarios mejoran. En este sentido, técnicos y responsables de Ikust Alaia han trabajado siempre para poder ofrecer el mejor servicio a los usuarios de las instalaciones de Ikust Alaia, unas instalaciones que, en ocasiones, han necesitado de ampliaciones en otros puntos de la ciudad.

Mejoras del servicio

Con el fin de ofrecer mejores prestaciones a los usuarios, el Ayuntamiento habilitó la sala de estudio de la calle Juan de la Cruz y firmó un convenio con el Instituto Pío Baroja, que permitía la utilización de la biblioteca del centro. En esta misma línea, se ha estimado también interesante la habilitación de una sala de préstamos en un lugar más céntrico y accesible para los iruneses, como es la plaza del Alcalde José Ramón Aguirretxe, añadió Fernando San Martín. No son, ni mucho menos 'parches'. Son mejoras necesarias para el buen funcionamiento de la Biblioteca y para facilitar el espacio y el servicio que se merecen los usuarios.

El concejal de Cultura invitó, a la portavoz nacionalista a que, además de visitar la hemeroteca, haga cuentas para comprobar que las inversiones realizadas hasta ahora son importantes y necesarias, aunque están muy lejos de lo que supondría la ampliación o la habilitación de una nueva biblioteca.

El Ayuntamiento de Irun convocó en su día un concurso de ideas para la ampliación de Ikust Alaia. Sin embargo, posteriormente, se ha cuestionado la idoneidad de la actual ubicación por sus problemas de accesibilidad. En este sentido, se ha replanteado la posibilidad de una nueva biblioteca céntrica, que se convierta en un punto de referencia cultural en Irun, añadió Fernando San Martín. El delegado de Cultura mencionó, asimismo, el mapa

bibliotecario que podrá dibujarse en Irun cuando se construyan los nuevos centros cívicos. La posibilidad de abrir pequeñas bibliotecas en los centros cívicos que se tiene previsto poner en marcha en muchos barrios, hace que tengamos que replantearnos cómo tiene que ser la nueva biblioteca de Irun.

Inversiones en cultura

En los próximos meses, el Ayuntamiento decidirá cuál va a ser el futuro de este servicio. Es cierto que ha tenido que pasar un tiempo, pero no siempre podemos hacer todo lo que queremos a la vez y en ocasiones, hay que establecer una serie de prioridades, continuó el concejal de Cultura.

Fernando San Martín recordó las fuertes inversiones municipales realizadas en los últimos años en el apartado cultural, como las del Museo Romano de Oiasso, el Conservatorio Municipal o la adquisición de un patrimonio artístico importante, como es la colección de obras de Menchu Gal y las esculturas instaladas en distintos espacios del casco urbano.

Algunas inversiones, como las realizadas en el Conservatorio no eran de competencia municipal, sino del Gobierno Vasco, pero ante su falta de iniciativa, ha sido el Ayuntamiento de Irun el que se ha visto obligado a actuar, destinando montantes económicos muy importantes y que han hecho esperar a otros proyectos como el de la Biblioteca, concluyó el delegado de Cultura.